

Listas de espera, cáncer y enfermería

Señor Director:

El grave problema sanitario del aumento en más de un 200% de las listas de espera en patologías oncológicas, tal como lo señala el artículo publicado en su diario, nos desafía como Escuela de Enfermería a seguir incorporando enfermeras y enfermeros a los distintos servicios de salud y a promover la especialización.

El reciente reconocimiento por parte del Ministerio de Salud de la enfermería oncológica como especialidad, es una oportunidad para la inserción de Enfermeras/os de Práctica Avanzada (EPA) en el área. Este profesional especialista cuenta con una formación clínica que le permite brindar cuidados avanzados en salud, contribuyendo al diagnóstico precoz, tratamiento oportuno y seguimiento de personas con cáncer, aportando al abordaje interdisciplinario de este problema.

Países como Inglaterra e Irlanda han demostrado que la incorporación de EPA reduce los tiempos de confirmación diagnóstica en un 70% (de 80 a 23 días). Asimismo, cada EPA absorbe, en promedio, 3,9 pacientes por semana de las listas de espera de especialistas médicos. La formación avanzada en enfermería representa una oportunidad para brindar una respuesta más rápida y eficiente en un trabajo coordinado con el equipo médico, considerando una atención centrada en la persona y su familia, otorgando un cuidado holístico, seguro y de calidad.

Uno de los retos para implementar la EPA es el reconocimiento de este rol en las instituciones de salud públicas y privadas del país. También es necesario iniciar un diálogo que permita desarrollar políticas y acciones que promuevan la formación regulada de este profesional y así contribuir a generar una estrategia costo efectiva para disminuir las brechas de acceso y cobertura en salud.

CAMILA LUCCHINI RAIES

Directora Escuela

FRANCISCA MÁRQUEZ DOREN

Directora de Posgrado
Escuela de Enfermería, P. U. Católica de Chile